

“LA REINA ES APOLÍTICA”

-FECHA- 10.06.2004
-SECCION- Información general
-AUTOR- Yamilet Herrera

“La Reina es apolítica” YAMILET HERRERA / Quibayo

Muy distante del Indio Macho -punto de entrada a las montañas de Sorte, Quibayo, El Loro y Buche Cabure, pegadas entre sí en la cordillera yaracuyana- quedaron los ecos de quienes se sintieron con autoridad para interpretar la fractura de la imagen de María Lionza en Caracas. Al pasar la quebrada todo es silencio, paz. Luis Manuel Pérez se persigna como solicitud de permiso para pasar a ese territorio que un día fue de María Isabel de la Onza, la Doña, madre de la diosa. Un puesto de la Guardia Nacional, otro de Inparques, modernas cabañas para pernoctar, kioscos con hamacas y bodegas, son la antesala a lo más importante, los altares. El altar mayor es de Juana de Dios, la sacerdotisa, con más de 50 años en el culto, la máxima autoridad en la hermandad. En el centro del recinto resalta una imagen de la diosa, muy similar a la deteriorada en Caracas. Ésta, en cambio, está muy erguida, cuidada, venerada. Es en el cuerpo de Juana de Dios donde baja el espíritu de la Doña. Ella y quienes la siguen aseguran que no han recibido ningún mal presagio. "Yo te digo francamente, la Reina estaba sentida hace mucho tiempo. Cuando el gobierno de Carlos Andrés Pérez, que era ministro David Morales Bello y Diego Arria gobernador, nosotros tuvimos una reunión en la que estaba la familia de Alejandro Colina que fue el que hizo esa imagen. Asistimos la asociación de espiritistas y yo, como sacerdotisa, y les dijimos que si ellos no la querían tener allá y se la querían

llevar para el Ávila nosotros nos conseguíamos una gandola grande y nos la traíamos a Yaracuy, que este es su sitio natal. Allí se comprometieron a mejorarla pero no fue así". Cuestionó que hayan salido voces a hablar en nombre de María Lionza. "Cómo es posible que yo me voy a parar frente a una filmadora y voy a decir -como está la gente de nerviosa e intranquila- que va a haber derramamiento de sangre, que la Reina se cayó porque va a caer fulano, porque va a caer equis persona. Entonces si mañana o pasado no cae, el culto a María Lionza pierde credibilidad. Ya ella es internacional, por las curaciones, por las cosas buenas". Considera que "en Caracas hay muchos que quieren comerciar con María Lionza, pero no la llevan en el corazón. Tiene más fe la gente que viene del extranjero". Sostiene que muchos de los que han ofrecido declaraciones públicas ni siquiera han ido a la montaña. Apolítica Mucha gente va a la montaña a pedir ayuda en el plano político: "Que gane uno, que gane el otro. Aquí viene toda clase de gente, ricos, pobres, militares, doctores". Tal vez esta noche o muy pronto, harán "una sesión" para preguntar a los espíritus qué es lo que está pasando, "a ver qué nos dicen". La sacerdotisa cree más bien que la Reina puede haber reaccionado porque la están metiendo en política. "Eso le molesta. Ella no está conforme, la están metiendo mucho en política y todos son sus hijos. Esto puede ser más bien para reprenderlos y decirles: Vivan en paz". Pablo Vásquez, presidente de la asociación nacional de espiritistas Hijos de María Lionza, coincide en que fue un hecho físico y no espiritual el que doblegó la imagen. También recuerda cuando querían mudarla al Ávila. "En esa oportunidad se estaban presentando filtraciones a través de las fisuras, entonces es lógico, el peso y el balanceo la llevó hacia atrás, se inclinó y cayó. Eso no hubiese ocurrido de haberla restaurado", argumentó. "Este presidente también dijo que tenía deseos de arreglarla. Nos sentimos contentos porque para nosotros lo importante es

rehabilitarla sea el gobierno que sea, porque María Lionza es apolítica. Aquí han llegado grandes políticos y los atendemos de igual manera. Ella es fauna, flora, no conoce de política, ni presidente, ni nadie que la comande, solamente Dios", manifestó. Vásquez afirma que aunque hay libertad de culto y de expresión, las personas deben abstenerse de hacer comentarios falsos. "Como hemos visto en los medios de comunicación. Eso es pura mentira, porque nosotros que somos los voceros de la Reina, los comunicadores espirituales, la gente indicada para dar información fresca y veraz desde las montañas, el mensaje que hemos recibido es que nos unamos en amor, fraternidad y paz, que olvidemos los rencores para crear una hermandad espiritual en Venezuela". Cree que el mandato de María Lionza es que la coloquen a la entrada de Chivacoa, su cuna. Lamenta que en Yaracuy no haya una imagen pública de la diosa.